

## Newsletter



### Guckst du?

Wer „sieht“ besser? Pkw-Fahrer, die zudem auch Motorradfahrer sind oder Pkw-Fahrer, die keine Erfahrungen auf dem Motorrad haben? Das belgische Forschungsinstitut VIAS untersuchte unlängst in Zusammenarbeit mit dem österreichischen Kuratorium für Verkehrssicherheit, ob es Auffälligkeiten bei Pkw-Fahrern hinsichtlich der Wahrnehmung von Motorrädern gibt.

Siehe da, die Pkw-Lenker mit Motorradfahrerfahrung achteten im Allgemeinen signifikant öfter auf andere Verkehrsteilnehmer, insbesondere auf die anderen Motorradfahrer. Eine interessante Tatsache, die Ergebnisse früherer Studien nochmals bestätigt. Die Blicke der „Nur-Autofahrer“ blieben öfter und länger im Auto selbst (Tacho etc.) „kleben“ als die der Pkw-Fahrer, die auch selbst Motorrad fahren.

Unterschiedliche Wahrnehmung/Erfahrung, unterschiedliches Blickverhalten und auch Ablenkung tragen also zu einem häufigen Übersehen von Motorradfahrern bei. Daher **„Bleib konzentriert! Die Anderen sind es vielleicht nicht!“** So heißt es auch in dem „ausgezeichneten“ Spot von ifz und dem Deutschen Verkehrssicherheitsrat (DVR), der gestern im Rahmen der Internationalen Automobil-Ausstellung (IAA) in Frankfurt am Main mit dem renommierten „OttoCar Award“ prämiert wurde.

Eine gute Fahrt & schönes Wochenende!

Ihr ifz-Team



Institut für Zweiradsicherheit e.V. | Servicepark Essen  
 Gladbecker Straße 425 | 45329 Essen  
 Telefon (0201) 83 53 9-0 | Telefax (0201) 83 53 9-99  
 E-Mail: [info@ifz.de](mailto:info@ifz.de) | Webpage: [www.ifz.de](http://www.ifz.de)  
 Steuernummer 111 / 5785 / 1976  
 VR Essen, Nr. 3943

Für den Inhalt verantwortlich gemäß § 6 MDStV:  
 Dr.-Ing. Achim Kuschefski (Institutsleiter)